



Bulletin d'information de la commune de Guignen

GUIGNEN MAG

> 011 > DÉCEMBRE 2022



BONNES FÊTES À TOUS !





Le mot du maire	Page 1
Conseil municipal	Page 2
Urbanisme	Page 3
Économie.....	Page 3
Vie sociale.....	Page 6
Médiathèque.....	Page 8
Patrimoine	Page 9
Petite enfance	Page 10
Écoles	Page 11
Collège A.P.E.L.	Page 13
Mémoire vive	Page 14
Associations	Page 16
Numéros utiles	Page 21

> État civil

Naissances :

20.09.2022 – CARO Anaïs

30.09.2022 – ARRICASTRES Alba

Mariage :

01.10.2022 – BOYER Nicolas et PAUTONNIER Vanessa

Décès :

25.09.2022 – LECLERC Michel

30.09.2022 – GARNIER Patrick

05.10.2022 – LOUIS Régine

05.10.2022 – LAPERCHE Pierre

09.10.2022 – LUCAS Pierre

10.10.2022 – CHEMINEL Angèle

11.10.2022 – CLOTEAUX Christiane

14.10.2022 – PETITNET Katja

15.10.2022 – FÉVRIER Jean-Claude

03.11.2022 – BOUGEARD Anaïs

05.11.2022 – ROULLEAU Alain

Directeur de la publication : Évelyne LEFEUVRE

Comité de rédaction : Commission communication du conseil municipal

Conception : Carole COURTIGNÉ et Lionel NIGEN

Crédits photos : associations, écoles et mairie de Guignen

Articles : Le contenu publié est sous la responsabilité de chaque association

Impression : Édicolor Bain de Bretagne.

Contact : viemunicipale@guignen.fr - 02 99 92 20 63

Tirage : 2000 exemplaires

Distribution : La Poste

Date limite
de dépôt des articles
pour le prochain numéro :
Le 20 février 2022



SOBRIÉTÉ, SOLIDARITÉ, AUSTERITÉ.

Chères Guignennaises, chers Guignennais,

J'ai terminé mon édito précédent par la question de l'Energie qui préoccupe chacun d'entre nous et je dois à mon regret vous faire part à nouveau de ces préoccupations pour tous. C'est ensemble que nous devons répondre à la crise énergétique que nous traversons.

Au niveau communal, nous avons engagé un plan de sobriété énergétique. La facture fluide s'est accrue en 2022 et va encore croître en 2023. Nous allons atteindre un niveau insoutenable pour les finances communales et nous aurons des décisions compliquées à prendre dans les prochaines semaines.

A cette crise énergétique, se rajoute une crise climatique puisque les pluies récentes n'ont pas suffi à rétablir la situation pour les ressources en eau. La situation du département, ne s'améliore toujours pas. C'est pourquoi, les restrictions des usages de l'eau sont conservées et de sérieux doutes se posent sur l'approvisionnement en eau dès le mois de décembre pour les professionnels, car l'eau ne sera pas coupée chez les particuliers. Le cimetière est concerné par ses restrictions et un récupérateur d'eau a été installé et accessible aux familles.

Restons sur le cimetière quelques instants pour rappeler la procédure en cours ou des affichages ont été apposés aux entrées du cimetière et sur certaines tombes. Si vous avez des informations ou des précisions à apporter sur ces tombes concernées, ne pas hésiter à venir nous voir en mairie.

Un travail va être initié avec le Pays des Vallons pour une étude urbaine et de centralité qui nécessitera une concertation avec la population. L'objectif est de parvenir à proposer des transformations en vue d'intensifier le bourg ancien et la définition d'un projet d'ensemble.

Vous avez sans doute tous lu dans la presse, que la cour administrative d'appel de NANTES a rendu son jugement dans le cadre de l'implantation de l'hypermarché LECLERC. Les requêtes des parties adverses ont été rejetées. Elles ont également été condamnées à verser une somme de 3 000 €. Nous avons par contre un délai de six mois, pour régulariser le vice tiré du défaut de saisine de l'autorité environnementale. C'est pourquoi, vous verrez prochainement un affichage sur le site www.guignen.fr.

J'en profite pour vous rappeler l'élection de Monsieur Pascal MONNIER en tant que 6^{ème} adjoint. Je le remercie de poursuivre l'action de la collectivité en ce qui concerne la vie culturelle et associative.

Je vous souhaite à chacun et chacune d'entre vous de joyeuses fêtes de fin d'année, et je vous donne rendez-vous, le samedi 7 janvier 2023 pour la traditionnelle cérémonie des vœux qui aura enfin lieu en présentiel, ce dont je me félicite.

Évelyne LEFEUVRE
Maire de Guignen

SÉANCE DU 10.10.2022 DÉCISIONS PRINCIPALES

Les délibérations sont consultables sur www.guignen.fr

I – AMÉNAGEMENT URBAIN

Déclarations d'intentions d'aliéner D.I.A.

Aucun droit de préemption urbain n'a été exercé depuis la dernière réunion de conseil

Cession lot lotissement rue Gimbert

La commune a engagé une réflexion en vue de répondre de façon progressive et raisonnée aux principes de densification définis par la loi solidarité renouvellement urbain (S.R.U.) du 13 décembre 2000. Principes de densification qui ont été renforcé par la loi pour l'accès au logement et un urbanisme rénové (A.L.U.R.) du 24 mars 2014. Il s'agit de contenir l'étalement urbain, de favoriser le développement urbain maîtrisé, la restructuration des espaces urbanisés, la revitalisation des centres urbains et ruraux et de lutter contre la régression des espaces agricoles, naturels et forestiers.

Le conseil municipal a décidé de détacher un lot par un géomètre de la parcelle YM 176 rue Gimbert issue d'une rétrocession dans le domaine privé d'une opération de lotissement dit « Gimbert » et de réaliser les travaux d'aménagement de voirie et des réseaux liés à viabilisation. La superficie estimée à ce jour est de 360 m². Le prix de vente a été fixé à 165 € ttc, du m² pour le lot libre précisé ci-dessus.

II – FINANCES LOCALES – MARCHÉS PUBLICS

PASSAGE À LA NOMENCLATURE M57 :

MODALITÉS DE GESTION DES AMORTISSEMENTS ET APPROBATION D'UN RÈGLEMENT

Le conseil municipal, a validé passage à la nomenclature M57 au 1^{er} janvier 2023, les modalités de de gestion de l'amortissement ainsi que le règlement budgétaire et financier (R.B.F.) qui doit être mis en place dans le cadre du basculement en nomenclature M57 au 1 janvier 2023. Il fixe les règles de gestion applicables à la commune pour la préparation et l'exécution du budget, la gestion pluriannuelle et financière des crédits et l'information des élus.

DÉCISION MODIFICATIVE N°4 – BUDGET PRINCIPAL

Le conseil municipal a approuvé la décision modificative n°4 du budget principal afin de permettre l'acquisition d'un camion pour les services techniques ainsi que d'une remorque ainsi que la prise en compte de l'admission en créances éteintes à hauteur de 36 054.24 € suite à la procédure de liquidation judiciaire d'un des locataires de la commune.

ASSAINISSEMENT :

CONVENTION D'ASSISTANCE TECHNIQUE DU SERVICE D'ASSAINISSEMENT DES EAUX USÉES

Le conseil municipal a désigné la société saur en tant que titulaire du marché d'assistance technique du service d'assainissement des eaux usées pour un montant 51 539.00 € h.t pour la surveillance, l'entretien de ses installations de collecte, de traitement des eaux usées, la gestion des déclarations de travaux, d'intention de commencement de travaux ainsi que la mise à jour informatique des plans.

III – RESSOURCES HUMAINES

TÉLÉTRAVAIL

Le conseil municipal a décidé d'instaurer officiellement le télétravail au sein de la collectivité, à compter du 1^{er} janvier 2023. Il sera proposé aux agents pour une journée fixe maximum par semaine (modulable sous réserve de nécessités de service après avis préalable de l'autorité territoriale), uniquement pour des journées entières.

DÉCLARATIONS PRÉALABLES

22/09/2022	GUILLAUME Nicolas	50 Bel Air	Abri de jardin
28/09/2022	RASTEL Julien	10 rue des Vendanges	Abri de jardin (retrait DP)
03/10/2022	MICHEL Olivier	4 rue de la Monnaie	Réfection toiture, huisseries, fenêtre de toit et clôture
05/10/2022	TROCHEL Denise	1 rue des Sarments	Changement fenêtre en porte fenêtre
05/10/2022	L'HARIDON Olivier	74 rue Gicquel	Panneaux Photovoltaïques
05/10/2022	LOUKHAIZI Sara	16 rue du Pressoir	Clôture
05/10/2022	NIGEN Lionel	23 Imp. Julienne le Vieil	Clôture
05/10/2022	LARMET Didier	21 La Courtinière	Modifications toiture et fenêtre de toit
08/11/2022	ZAMMIT Alain et LE FUR Gweldy	46 Le Vaurouault	Piscine
08/11/2022	FERNANDES Paulo	Le Biffoué	Clôture
08/11/2022	THEDREZ Rémi	5 La Malterre	Panneaux photovoltaïques
08/11/2022	DANIEL Mickaël	5 La Doubrie	Clôture
08/11/2022	DEISS Paul et Nicole	3 rue de la Vigne	Clôture
08/11/2022	LARCHER David	4 La Mainclais	Extension habitation
10/11/2022	MALLECOT Nathalie	13 rue des Forgets	Abri de jardin

PERMIS DE CONSTRUIRE

21/09/2022	ASCHARD Guillaume	2 La Roche Blanche	Pergola
27/09/2022	RENAUD Valentin	5 La Ménardais	Surélévation, transformation sur habitation
12/10/2022	MOULIN Julien et PICAUD Maelenn	23 Ter Rue du Cormier	Construction garage
26/10/2022	GUILLOUX Anthony et Frédérique	Treyer	Réhabilitation d'une maison

L'M SE FAIRE BELLE



Mélinda Leconte vient d'ouvrir un nouvel institut dédié à la beauté et au bien-être pour homme et femme, au 14 rue de la Monnaie.

Titulaire d'un CAP esthétique obtenu en 2009, Mélinda à une expérience de 10 ans en SPA, Boutique et instituts indépendants. Elle vous propose toute une série de soins esthétiques, du corps, du visage, des ongles, du maquillage, de l'épilation, et des soins pour enfants.

Mélinda commercialise également différents produits français dont certains végans et bios, dans un espace dédié à la vente. (Téléphone, page Facebook et Instagram non disponibles au moment de rédaction de l'article). **Ouvert le lundi, mardi, jeudi**

et vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h30, le mercredi de 9h à 12h et le samedi de 14h à 18h. De 18h30 à 20h sur rendez-vous le jeudi.

SARL LES PETITS BOUCHERS

Depuis le mois d'octobre, nous accueillons un nouveau boucher sur le marché, **Jordan Breux**. Agé de 29 ans, Jordan est artisan boucher depuis une dizaine d'années. Il vous propose différentes viandes, charcuteries, et plats préparés, comme par exemple des Lasagnes faites maison. L'intégralité des produits proposés est préparée à partir de viande française et locale, sa viande provient de Val-D'Anast. **Rendez-vous le mercredi matin sur le marché.** www.petits-bouchers-rennais.fr.



OPTI'CLIN D'ŒIL

Anne-Laure Piel, est maintenant gérante de son magasin d'Optique, après avoir été salariée de Guignen Optique. Elle est indépendante et souhaite proposer des nouvelles collections pour toute la famille. Vous y trouverez un large choix de montures. Anne-Laure propose également des lentilles, des piles auditives, des idées cadeaux et un service à domicile si besoin. Tiers payant auprès des mutuelles et offre sur de la deuxième paire. **02 99 22 10 51** www.facebook.com/OptiClin-dOeil-103457855861007. Ouverture le lundi sur rendez-vous, du mardi au vendredi

de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 19 h. Le mercredi et le samedi de 9 h à 12 h 30.

H2O AT HOME

Anne Savidan est conseillère chez H2O at Home sur Guignen. Elle vous propose des produits respectueux de l'environnement. Anne vous propose également des produits plus concentrés ou solides pour une démarche zéro déchet. Elle vous présente également une gamme de produits pour prendre soin de vous (gommage, crèmes, savons solides...). Afin de découvrir et tester ses produits, Anne vous propose d'organiser un atelier convivial avec vos amis, voisins ou famille à votre domicile. **06 63 45 10 89 - anne.savidan.h2o@gmail.com - h2office.h2o-at-home.net/website/anne-savidan/**



Déco Pépites
CONCEPT STORE

Cadeaux, Décoration
Jeux pour enfants
Epicerie fine

Ouvert du mardi au samedi
10h - 12h30 // 15h - 19h

06 83 50 26 70 - decopepites@gmail.com
32 rue des Forgets 35580 Guignen

Rejoignez-nous sur Facebook et Instagram

Christine Boulière
Prothésiste ongulière diplômée

Pose de vernis permanent ou semi-permanent,
Pose de gel,
Rallonge, réparation...

Du lun. au ven. de 9h à 19h,
le sam. 9h-20h

13 imp. Julienne le Vieil - Guignen
<https://cnail-studio.business.site/>

C'Nail Studio
06 47 86 58 06

OFFRE DE LANCEMENT
-5 € de remise sur présentation de cette publicité



DESSINE-MOI UNE FAMILLE

Cécile Prié est éducatrice de jeunes enfants, elle a travaillé pendant 8 années dans le monde de la Protection de l'Enfance, auprès de familles et d'enfants vulnérables. Elle vous propose de vous accompagner dans vos questionnements, vos doutes, vos envies, pour cheminer vers la confiance en vous et en votre bébé. Cécile dispose d'une multitude d'outils pour soutenir, guider les familles, de la grossesse, aux premiers pas de bébé, et plus si besoin. Elle vous propose différents ateliers dont la monitrice de portage, l'allaitement et yoga prénatal par exemple. **06 14 23 43 31**

dessinemoiunefamille.net - www.facebook.com/profile.php?id=100087077465361

SE RE-LIER À SOI après un trauma

Eve Jouanny est Psychopraticienne et professionnelle de l'écoute. Elle vous aide à restaurer le rapport à vous après un traumatisme par la libération des émotions et vous aide à restaurer le rapport à vous après un traumatisme. Prendre le temps du lien, du partage d'histoires, en confiance, sans jugement, et ouvrir les cases qui vous enferment pour redonner du sens à votre parcours de vie personnelle ou professionnelle. Elle vous accompagne aussi dans vos démarches administratives. Profession reconnue par l'ARS sous le numéro Adeli 35A023262. **Rendez-vous à domicile ou dans un bureau extérieur. 06 22 73 68 96 - www.eve-jouanny.com**



NAILSTYL

Natacha Ivakhnitchenko est praticienne de l'art du bien-être et esthéticienne diplômée. elle propose des prestations pour homme, car il y a peu d'offre, et une demande qui évolue fortement. **Elle reçoit sur rendez-vous pris par téléphone uniquement**, dans un espace dédié avec une ambiance cocooning accompagné d'un univers sonore adapté. Natacha vous propose plusieurs prestations, massages, réflexologie plantaire, cou et tête, et de l'épilation du corps cire chaude, crème d'épilatoire ou lumière pulsée. **06 88 68 43 61 - Le lundi de 9h à 19h, du mardi au samedi de 8h30 à 19h et le samedi de 9h à midi.**

Créations paysagères

- Garden Staging
- Clôtures
- Dallage
- Pavage
- Terrasses

Cyril Guégan
Artisan Paysagiste

☎ 06.59.75.74.08

✉ contact@cyrilguegan-artisanpaysagiste.fr

🌐 cyrilguegan-artisanpaysagiste.fr

ATOUDOM Services

Ménage - Repassage
Petit Bricolage - Jardinage
Aide aux personnes âgées
Garde d'enfants

02 30 21 29 29 - guignen@atoudom.fr
Lun. au ven. de 9h30 à 18h - Samedi sur RDV
11 bis rue des Piliers 35580 GUIGNEN

www.atoudom.fr

Janzé | Châteaubourg | Noyal-Chatillon | Bain-de-Bretagne | GUIGNEN

ATOUREPAS
Portage de repas à domicile

07 64 71 86 42
contact@atourepas.fr

Des REPAS, de la QUALITÉ,
du CONFORT et du BIEN-ÊTRE au domicile !

www.atourepas.fr

PROJET INTERGÉNÉRATIONNEL : À FOND LE LIEN SOCIAL À LA RUCHE EN PARTENARIAT AVEC LE CCAS ET SES BÉNÉVOLES



C'était une grande première le vendredi 28 octobre dernier pour le début d'un cycle de rencontre intergénérationnelle entre seniors et enfants de l'accueil de loisirs !

Un joli terrain d'expression pour les plus grands de la structure qui ont pu travailler leur confiance en soi devant un public qu'ils ne connaissaient pas, tout en proposant plusieurs ateliers pour rythmer cette rencontre.

Un point de départ idéal pour apprendre à s'exprimer en public sans appréhension.

Un moment de bonheur partagé pour les séniors et de découvertes.

Inutile de préciser à quel point nous avons été fiers d'être témoins de ces premiers échanges profitables à tous.



Un vrai temps de partage et d'échange conclu par un goûter apprécié de tous.

Prochain rendez-vous le samedi 10 décembre à la Ruche pour préparer une rencontre autour de Noël !

MA COMMUNE, MA SANTÉ



Une réunion publique s'est tenue le lundi 24 octobre à 18h afin de présenter aux administrés, la convention de partenariat associative entre le CCAS et l'association Actionm.

Nous remercions vivement tous les participants qui ont pu tout au long de la réunion échanger avec l'animateur.

A l'issue de cet échange une permanence le 8 novembre 2022 de 10h à 12h s'est tenue sur rendez-vous. Elle a permis à chacun d'étudier ses besoins en matière de couverture santé. En fonction des demandes, d'autres permanences pourront être proposées.

Ce dispositif est ouvert au plus grand nombre, est accessible à tous, quels que soient vos conditions de ressources, votre âge et votre situation professionnelle. Il n'est pas non plus nécessaire de remplir un questionnaire santé. Le seul critère est de résider à Guignen. Les agents municipaux, commerçants, agriculteurs et professions libérales installés dans la commune peuvent en bénéficier.

REPAS DU CCAS



Le vendredi 14 octobre, 80 personnes environ se sont réunies autour de la table, pour partager le repas du CCAS en présence de Madame Évelyne LEFEUVRE, Maire et présidente du CCAS, de Madame Michèle MAHÉ, vice-présidente, des membres et des bénévoles du CCAS.

la bonne humeur avec la participation de tous : histoires, chants...

Notre doyenne, Madame Phélippé n'a pu cette année y assister, mais tout le monde a revécu avec émotion ses 100 ans fêtés lors du dernier repas en 2021. Rendez-vous à l'année prochaine !!!



PERMANENCES

À la mairie, avec Madame Michèle Mahé, adjointe, chargée des affaires sociales, sur rendez-vous, de 14h à 16h les 11 janvier, 8 février et 8 mars 2023.

FOCUS SUR LES COLLECTIONS DE LA MEDIATHEQUE #4 : LE FONDS « LIRE AUTREMENT »

Le saviez-vous ?

La Médiathèque propose des livres, CD, revues et DVD pour tous les publics, et est accessible à tous gratuitement.

Seul l'emprunt nécessite un abonnement (cf. Memo).

L'équipe vous propose dans ce nouveau numéro un zoom sur un fonds documentaire particulier, le « Lire autrement », proposé depuis cet été suite à un réaménagement des espaces de la médiathèque, dans un souci d'accessibilité.

Début 2023 : le numérique à l'honneur !

En début d'année, un temps fort axé sur le numérique sera proposé, à destination de tous les âges !

Un programme d'animations est en cours d'élaboration :

- Atelier d'une fresque sonore pour les ados avec l'association *Electroni[k]*
- Découverte de l'imprimante 3D
- Atelier hologramme pour les enfants
- Conte numérique pour les plus jeunes
- Jeu en ligne (compétition entre bibliothèques)

Qu'est-ce que le « Lire autrement » ?

Ce fonds regroupe des livres adaptés aux différents handicaps : adaptation pour les dys, autour de la Langue des Signes Française (LSF), des livres audios, avec pictogrammes, mais aussi des livres en Facile à lire ou en gros caractères.

N'hésitez pas à vous renseigner et à découvrir ces livres, en poussant la porte de votre médiathèque !



Une découverte du conte numérique sera aussi proposée aux personnes âgées isolées de la commune, dans le cadre du partenariat avec le CCAS.

Et si vous ne le savez pas déjà, les **2 tablettes** sont de retour en consultation sur place, pour découvrir et tester des applications pour les petits et grands !



L'Agenda De la Médiathèque

- Du 24 décembre 2 janvier
Fermeture de Noël
Réouverture le
mardi 3 janvier à 16h30

- Janvier à février 2023
Temps fort sur le numérique
Détail des animations à venir

Une question, une suggestion ?

Contactez Audrey ou Chloé par téléphone ou par mail, ou venez les rencontrer directement à la médiathèque !

Mémo

Infos / réservation : 02 99 92 89 14
Mail : mediatheque@guignen.fr

Abonnement annuel de date à date :

- > Abonnement individuel : 6€
- > Abonnement à partir de 2 adultes : 10€
- > Gratuité pour les moins de 18 ans

Horaires d'ouverture

- Mardi > de 16h30 à 18h30
- Mercredi > de 10h à 12h30 et de 14h à 19h
- Vendredi > de 16h30 à 18h30
- Samedi > de 10h à 12h30

Adresse : 1 allée du Champtorin

La médiathèque de Guignen fait partie du réseau des « Bibliothèques des Vallons » de VHBC.



LES DEUX LOUIS DU CORMIER

Dans les années quarante (et au-delà) Louis Lemerrier et Louis Renac, habitaient tous les deux au Cormier (auj. 5 et 7, rue du Cormier), qui était encore un lieu-dit bien différencié du bourg. Ils y étaient d'ailleurs voisins mitoyens. Et, outre le prénom, ils avaient encore en commun d'être du même âge, nés à la fin du XIX^e siècle, et d'être restés célibataires (on disait alors « vieux gars »).

Le travail de Louis Lemerrier consistait à *relier* (c'est-à-dire à cercler) les tonneaux, les fûts et les barriques à l'aide de longues perches souples de châtaignier, fendues en long et attachées avec de la *liette* (osier). Elles maintiendraient ainsi les *douves* de la futaille solidement assemblées et serrées. Pour ce faire, il possédait, devant chez lui, une hutte recouverte de *dolettes* (éclats de bois issus de son travail), qui lui servait d'abri.

Son voisin, Louis Renac, n'exerçait pas son métier chez lui. Il était bourrelier et possédait pour cela un atelier au coin de la rue de Gimbert (auj. C. A.). Mais, il se déplaçait aussi bien à domicile dans les fermes, en poussant son vélo lourdement chargé de tout le matériel nécessaire, et en tirant une cardeuse. Car, il fabriquait sur mesures pour les chevaux, harnais, colliers, selles, rênes et guides, ou les réparait, à la demande.

Celui-ci (comprenez ce Louis-là) était apprécié des enfants, qui aimaient venir le voir travailler dans son atelier. Et, il répondait volontiers à leurs questions, lesquelles étaient toujours bigarrées et originales. Entre autres, c'était un meuble foncé, long et profond, genre de maie, qui les intriguait. « *Qu'est-ce qu'il y a là-dedans ?* interrogeaient-ils. — *Là-dedans ? il y a une grosse bête !* — *Ah, bon ? et elle sort jamais ?* — *Si, tous les soirs, quand j'lui ouvre le couvercle. Mais, le matin je la renferme vite.* » Et satisfaits, les petits écoliers repartaient avec cette information de première main (on dirait ce *scoop*) de *la bête à Louis Renac*.

Encore un point commun : compte tenu de leurs âges, les deux Louis avaient tous les deux servi pendant la Première Guerre et avaient même combattu durant la rude bataille de Verdun. Ils étaient d'ailleurs marqués à vie par ce qu'ils y avaient vu et enduré, ces souvenirs revenant constamment dans leurs propos. Et pourtant, ce n'était certes pas entre eux qu'ils en parlaient, car, en dépit de leurs points communs, jamais, au grand jamais, les deux voisins ne s'adressaient la parole !

Ils étaient, en effet, fâchés de longue date, pour un motif dont il n'est pas certain que l'origine leur fût encore connue.

Or, Louis Lemerrier commit, un jour de 1959, une bien regrettable imprudence. Il vida des cendres encore chaudes en limite de son jardin, jouxtant un hangar de la ferme voisine, celle de Joseph et de Marie Prioul. Or, ce hangar abritait toutes les réserves de paille et de foin de l'exploitation. Lors l'incendie fut spectaculaire. Mais, par bonheur, il n'y eut pas de victime et les bâtiments d'habitation ne furent pas touchés. En revanche, tout le reste flamba au grand dam de notre Louis, bien penaud.



À droite, Louis Lemerrier

En 1961, l'empathie que Louis Renac montrait pour la jeunesse eut l'occasion de se manifester avec éclat. Car, il accepta de vendre à la commune une parcelle qu'il possédait au Cormier — c'est de nos jours le lotissement du Cormier — afin de créer le terrain de football que réclamaient les jeunes joueurs (et les moins jeunes aussi) de Guignen. Lors, un service en valant un autre, comme il commençait à se faire vieux, certains d'entre eux passaient le matin pour lui allumer son feu.

Enfin, il faut mentionner l'accident dont l'autre Louis fut victime. Revenant du bourg à vélo, il avait brusquement tourné, en coupant la route, pour rentrer chez lui, sans avoir aucunement signalé son changement de direction. Et, il avait été renversé par une voiture. Aussi, par la suite, quand Dulien Perrigaud, son ami de la Vigne, lui demandait : « *Mais Louis, pourquoi que tu tends pas ton bras quand tu veux tourner ?* Il répondait, outré : *Mais, ça fait trente ans que j'tourne là tous les jours : tout l'monde le sait. Tu voudrais quand même pas que j'tende le bras, non ?* »

Jean-Pierre VACHE

LES FRIPOUILLES ESPACE JEUX RENCONTRES

Pour rappel, nous accueillons les enfants de 0 à 3 ans accompagnés d'un adulte (parents, grands-parents, assistantes maternelles...)



Après une rentrée bien chargée aux séances, nous allons penser à préparer Noël avec un goûter prévu avant les vacances de fin d'année.

En octobre, notre 9ème braderie a encore attiré beaucoup de personnes, les exposants sont toujours ravis de leur participation.

Depuis le mois de novembre, nous accueillerons bébé yoga et éveil musical, très appréciés des petits et grands.

Nous sommes agréablement surprises de la venue en assez grand nombre de nouveaux parents, merci à vous de nous faire confiance.

Et merci à tous de participer avec bonne humeur, prenez soin de vous.

Mémo

Ouvert chaque mardi et vendredi (hors vacances scolaires) de 8h30 à 11h15

Adresse : LA RUCHE - Route de Lassy.
12 enfants maximum par séance
Mail : lesfripouilles.guignen@gmail.com

Vous pouvez nous rejoindre sur notre page Facebook : les fripouilles
INSCRIPTION OBLIGATOIRE - 06 42 15 88 02

COUVERTURE – ZINGUERIE - RAMONAGE

Pose Vélux – Habillage Pignon

Démoussage

SARL Dominique CRÉTÉ

Tél. 02 99 42 57 25

35890 Laillé – Le Cleux Fax 02 99 92 89 54

35580 Guignen – Le Bignon

CHAUFFAGE/PLOMBERIE

RENOVATION CHAUFFAGE - CHANGEMENT ENERGIE - PLOMBERIE - SANITAIRE -
DEPANNAGE (viessmann, froling, okofen, vaillant)

T.C.S.P CHAUFFAGE

07.88.33.95.69

guignen 35580

tcspchauffage76@orange.fr

devis gratuit

JOURNÉES DES COULEURS



La dernière semaine avant les vacances, les élèves de l'école Aimé Bailleul ont vu la vie de toutes les couleurs.

Le lundi, c'est le bleu qui était à l'honneur.

Le mardi, un vrai rayon de soleil a brillé sur notre école avec le jaune.

Le jeudi, nous nous sommes tous "mis au vert".

Et pour le vendredi, tout le monde a vu rouge de ne plus se voir durant deux longues semaines de vacances.

Une belle palette de couleurs, immortalisée par une photo vue d'en haut dans notre lumineux patio.

Un moment de partage et de cohésion d'école apprécié par les enfants et les enseignants.

CROSS CANTONAL

Vendredi 21 octobre après-midi, les élèves de CE1 au CM2 ont participé au CROSS Cantonal et solidaire de Guichen.

Après plusieurs séances d'entraînement, les élèves ont relevé le défi et ont dépassé leur limite. Ils ont parcouru entre 700 m à 1 400 m selon leur niveau de course.

En fin d'après-midi, les classes ont reçu un diplôme.

Félicitation aux coureurs et bravo pour l'organisation !



LA GRANDE LESSIVE®



La Grande Lessive® est une installation artistique éphémère intergénérationnelle et internationale composée de réalisations plastiques de format A4 conçues à partir d'une invitation commune, avant d'être suspendues à des fils tendus. Cette installation nous rappelle les « Grandes lessives » d'autrefois.

En quinze ans, plus de onze millions de personnes de tous âges, conditions, compétences et lieux de résidence y ont pris part dans des lieux situés dans 118 pays et 5 continents. La Grande Lessive® du 20 octobre 2022 a eu pour invitation « La couleur de mes rêves ».

A l'école Aimé Bailleul, chaque enfant a contribué à sa façon à la Grande Lessive, selon des orientations proposées dans sa classe. Les parents ont pu visiter notre installation le soir même !

Bureau : La directrice de l'établissement, Madame Isabelle Minster, se tient à la disposition des parents.

Vous pouvez prendre rendez-vous en téléphonant au **02 99 92 26 46** ou par mail :

ecole.0352403x@ac-rennes.fr

Les journées de décharge de la directrice sont le jeudi et le vendredi.

INITIATION JUDO AVEC QUENTIN

Les élèves du CP au CE2 ont pu participer à une initiation au judo. C'est Quentin du club de Guignen qui les a encadrés. Ce fut une belle découverte pour les uns et l'occasion pour les enfants licenciés de présenter leurs connaissances à leurs camarades.



CÉLÉBRATION DE RENTRÉE

Une rentrée ça se fête ! En effet, comme tous les ans, les élèves de l'École Saint-Joseph se sont donnés rendez-vous pour vivre un temps de célébration, accueillis par leurs aînés dans la cour du Collège, les élèves de la TPS au CM2 ont fêté leur rentrée, le mardi 27 septembre. A cette occasion, le Père Pierre Lamballais, prêtre de la paroisse, nous a fait le plaisir de venir bénir les cartables pour cette nouvelle année scolaire. Nous souhaitons à tous ces petits et grands porteurs de cartable une très belle année scolaire.



LES ÉLECTIONS DES DÉLÉGUÉS

Après une semaine électorale organisée au sein de chaque classe, les élèves délégués ont été élus le vendredi 7 octobre pour une nouvelle année : campagne électorale, programmes, cartes d'électeur, isolement, urne, bulletins de vote, listes électorales et dépouillements étaient au rendez-vous ... Nous remercions les deux élèves élus et leurs suppléants de chaque classe et nous les félicitons pour le travail de communication et les responsabilités qu'ils assureront au cours de cette année notamment pour leur rôle de représentant des élèves au Conseil d'école qui se rassemblera une fois par période scolaire.

CROSS

Le vendredi 21 octobre, les élèves de CE1 et de CE2 de l'école ont participé au Cross cantonal organisé par le club d'athlétisme de Guichen. Après une séance d'échauffement, les élèves se sont élancés sur la piste pour effectuer un parcours de 700 m sous les applaudissements du public enthousiaste. L'après-midi s'est achevé par un goûter et la remise d'une coupe par classe.



De leur côté, les élèves de CM ont rejoint les 6èmes et les 5èmes du Collège pour vivre ce moment tant attendu après une longue période de préparation sportive. Comme tous les ans, les petits athlètes n'ont pas économisé leur énergie et ont dépensé toutes leurs ressources pour donner le meilleur d'eux-mêmes... les plus rapides ont été fiers de monter sur le podium et ont été récompensés par une belle médaille.



ROLLER EN CM

Il ne faut rien oublier pour patiner en toute sécurité. C'est donc bien équipés de coudières, genouillères, protège-poignets et casque, que les élèves de CM ont participé à un cycle Roller encadré par Eric lors de la 1ère période avec pour objectif principal de développer l'équilibre.

Selon leur niveau, les élèves ont pu faire différents parcours et jeux collectifs. Tous ont progressé au fur et à mesure des séances. Ils ont appris à se lever, avancer, rouler, s'arrêter, essayer d'éviter les chutes et à progresser en repartant après une chute.



INSCRIPTIONS ANNÉE SCOLAIRE 2023-24

Mme Fadet, le chef d'établissement de l'École Saint-Joseph, se tient à votre disposition pour tous renseignements en ce qui concerne les inscriptions des élèves pour la rentrée de septembre 2023 et janvier 2024. Si vous souhaitez inscrire votre enfant, n'attendez pas la soirée des Portes Ouvertes du vendredi 27 janvier 2023 (17h à 20h) pour vous manifester, les places sont limitées. Contact : **02 99 92 22 27** ou eco35.st-joseph.guignen@e-c.bzh.

L'APEL DU COLLÈGE ST-JOSEPH AGIT ET S'IMPLIQUE DANS LA VIE DES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES.

La nouvelle équipe tient à remercier les membres de l'ancien bureau pour le travail réalisé ces dernières années, et souhaite souligner l'engagement, sans relâche, de Madame Chollet, l'ancienne Présidente.

Le 13/10/2022, l'APEL s'est réunie pour élire le nouveau bureau. C'est avec une grande satisfaction, que l'APEL a été rejointe par 14 parents désireux de s'engager. Une volonté révélatrice et des parents attachés à l'avenir de l'association.

Plusieurs outils de communication à la disposition des familles :

- EcoleDirecte via le Collège
- Facebook APEL collège St Joseph Guignen
- WhatsApp APEL Collège St Joseph
- Supports municipaux (Ponctuellement : Panneau d'affichage de l'église et Panneau Pocket)

Nous nous attachons à contribuer au projet éducatif via différentes actions.

L'idée étant de collecter des fonds afin de diminuer le prix des sorties et voyages scolaires.

AU PROGRAMME DE CETTE ANNÉE :

- Opération « vente de brioches » et « vente de saucissons »
- Forum orientation à visée des élèves de 3^{ème}
- Loto le 26/02/2023
- Atelier *CycloShow* « maman-fille »
- Atelier *Mission XY* « papa-fils »
- Boum du Collège,



Un clin d'œil aux professeurs d'EPS pour l'organisation du cross de cette année, au profit de l'association ELA (Association européenne contre la leucodystrophie). Une journée décontractée sous le signe de la solidarité.

Pensez-y, l'APEL c'est aussi un temps de rencontre, pour débattre d'un sujet éducatif en s'appuyant sur des expériences familiales, dans un cadre convivial.

Une question, une remarque, besoin de notre appui, ou simplement envie de partager une idée, écrivez-nous à apel.stjoguignen@gmail.com.

LA COMPOSITION DU BUREAU 2022-2023

Président : Michael MOREL
Vice-présidente: Laëtitia DUFOR

Trésorière adjointe : Emilie BORDEAU
Trésorière : Christine JOLY

Secrétaire : Virginie DUCLOS
Secrétaire adjointe : Ophélie MORVAN

Nous tenions à remercier Mme André, chef d'établissement, pour sa présence au moment de notre assemblée générale.



IL Y A 2 000 ANS : Les Gallo-Romains établis au village actuel de la Grande Sadouve, en Guichen, y ornent leurs propriétés de buis dont ils apprécient la persistance du feuillage. Redevenus sauvages, les arbustes qui prolifèrent de nos jours, sur le flanc sud de la Grésillonais en sont (dit-on) les descendants.

1 640 ans : L'an 383 est pris comme référence pour donner à la péninsule bretonne le nom de Bretagne armorique, ou de Petite Bretagne, afin de la différencier de la Grande-Bretagne.

1 110 ans : En 913, Bili, évêque de Vannes, cède la moitié de la paroisse de Guipry à l'abbaye de Redon.

1 000 ans (environ) : Au XI^e siècle, commence le défrichage de la forêt primaire, couvrant encore la plus grande partie du pays. Aussi, la petite paroisse de Sainte-Marie-de-la-Forêt prend-elle le nouveau nom de Saint-Jacques-de-la-Lande (car l'évêque de Rennes se nomme Jacques).

910 ans : Par le traité de Gisors, signé en mars 1113 entre Louis VI le Gros et Henri I^{er} d'Angleterre, la Bretagne devient, pour un temps, fief vassal du duché de Normandie.

890 ans : Le petit Henri d'Anjou voit le jour au Mans, le 5 mars 1133. Les vicissitudes de l'Histoire feront de lui le roi Henri II d'Angleterre, second époux d'Aliénor d'Aquitaine et père de deux rois : Richard Cœur de Lion et Jean Sans Terre.

780 ans : C'est en 1243 que La Chapelle-Chaussée est détachée de la paroisse de Tinténiac.

640 ans : Le 25 mars 1383, Guillaume, seigneur de France en Guignen, rend hommage (convention de vassalité) au duc de Bretagne Jean IV.

530 ans : En 1493, des canalisations en bois sont posées pour amener jusqu'à Rennes, l'eau potable de Saint-Grégoire.

470 ans : Le 8 novembre 1553, à Compiègne, le roi Henri II érige en comté les fiefs de Maure et de Lohéac, réunis au bénéfice de François de Maure.

400 ans : Henri de Sévigné, futur époux de la marquise épistolière, née Marie de Rabutin-Chantal, voit le jour au château des Rochers, en Vitry, le 16 mars 1623.

360 ans : En 1663, la troupe de Molière séjourne un

temps à Rennes, où elle donne des spectacles dans la salle du Jeu de paume (aujourd'hui, 16, rue de Penhoët).

340 ans : Anne Marie Christine de Simiane, fille de François Louis Claude Edme de Simiane, comte de Moncha, et de sa cousine Anne Marie Thérèse de Simiane, voit le jour en 1683. Elle sera dame de Guignen.

330 ans : En 1693, à l'empereur de Chine Kangxi, qui souffre de paludisme, Jean de Fontaney, un missionnaire jésuite des environs de Saint-Pol-de-Léon, donne du quinquina. Bingo ! L'empereur soulagé et reconnaissant lui offre un terrain où le prêtre fait aussitôt bâtir une église.

270 ans : Jean-Denis Lanjuinais, voit le jour à Rennes, le 12 mars 1753. Il sera avocat et député du tiers état de la sénéchaussée de Rennes aux États généraux de 1789.



Jean Denis Lanjuinais (1753-1827)

260 ans : Le 14 février 1763, Morlaix voit la naissance du petit Victor Moreau, futur général sous la Révolution, puis l'Empire.

230 ans : Sous la Terreur, le 31 mars 1793, les habitants de Pipriac se soulèvent et délivrent leur recteur, l'abbé David, qui avait été arrêté.

220 ans : Jean Bertin meurt à Paris le 17 mars 1803. Né à la Fontaine, en Guignen, il a été député au Corps législatif, conseiller de préfecture, (historiquement premier) président du conseil général et a promu la culture du châtaignier.

200 ans : Ernest Renan voit le jour à Tréguier le 28 février 1823. Il sera historien, philosophe, écrivain et académicien français.



190 ans : Une ligne de poste est créée en 1833, entre Rennes et Redon, avec relais de diligences à Pont-Réan, Lohéac, Renac (et non à Guignen).

180 ans : À Rennes, le pont Saint-Georges (auj. Pasteur) est construit, en 1843, sous la direction de l'ingénieur en chef Guihard.

170 ans : À Bain (de-Bretagne), en 1853, le souterrain qui est découvert, sous les halles, dans la Grande Rue, constitue (peut-être) les dernières traces de l'ancien château de l'endroit.



La halle de Bain, dans la Grande Rue

160 ans : La Croix-Rouge est créée le 17 février 1863, sur une idée du Suisse Henry Dunant, à la suite de la bataille de Solferino (auj. Italie), où plus de 38 000 soldats, morts ou blessés, étaient restés, gisant sur le champ de bataille.

150 ans : Au début de 1873, la soprano Marguerite Chapuy (alias Chopis) fait les beaux soirs de l'opéra de Rennes, avant de « monter » à Paris, où elle créera le rôle de Micaëla dans *Carmen* (1875).

140 ans : La nouvelle église est consacrée en 1883 par le chanoine Esnaud, originaire de la paroisse. La messe y sera, dès lors, célébrée, et l'église provisoire en bois, abandonnée sans regrets.

130 ans : En 1893, âgé de cinq ans, Thomas Edward Lawrence (futur Lawrence d'Arabie) est confié aux frères des Écoles chrétiennes de Dinard.

120 ans : À Moëlan (Finistère), cinq enfants de la famille Le Doze se marient simultanément le samedi 7 février 1903. Mais, pourquoi un sixième se singularise-t-il en attendant trois jours plus tard pour faire la même chose ?

110 ans : Le 4 mars 1913, le petit Eugène Aulnette voit le jour au Sel-de-Bretagne. Il sera sculpteur,

grand prix des Métiers d'art, en 1979.

100 ans : À Rennes, boulevard de la Liberté, les halles centrales (arch. Emmanuel. Le Ray) sont inaugurées en 1923 par Henry Chéron, ministre de l'Agriculture, et par le maire, Jean Janvier.

90 ans : À Bruz, c'est en 1933 qu'un nationaliste breton, Francis Debauvais, donne le nom de *Ker Lann* (maison dans les ajoncs) à son auberge (aujourd'hui, pizzeria Del Arte).

70 ans : Le 18 mars 1953, Fougères absorbe une partie des communes de Laignelet, Lécousse et Beaucé.

60 ans : En 1963, à Saint-Jacques-de-la-Lande, la RN 177 qui, jusque-là, en traversait les pistes dans la largeur (!), est déviée à l'est de l'aéroport.

50 ans : En mars 1973, le cimetière communal est étendu vers l'est.

40 ans : Le 2 janvier 1983, l'agrandissement de la mairie de Guichen, avec l'ouverture d'un bâtiment supplémentaire, est inauguré par Charles Gautier, maire, et Pierre Méhaignerie, conseiller général.



La mairie-école de Guichen vue naguère du champ de Mars

30 ans : Le 1^{er} janvier 1993, Noyal-sur-Seiche et Châtillon-sur-Seiche fusionnent en une commune prenant pour nom Noyal-Châtillon-sur-Seiche.

20 ans : Le 1^{er} janvier 2003, par redéploiement, les 403 paroisses du diocèse de Rennes, sont transformées en 84 unités paroissiales.

10 ans : C'est en 2013 que le conseil général adopte le nom de *Bretilliens* pour désigner les habitants de l'Ille-et-Vilaine.

Jean-Pierre Vache



USG
VOLLEY

US GUIGNEN VOLLEY LABÉLISÉ « CLUB FORMATEUR » PAR LA FFVB !



Le Label Club Formateur est un gage de qualité décerné par la FFVB (Fédération Française de Volley-Ball), visant à guider et valoriser les clubs fédéraux ayant une politique jeune tournée vers une formation de qualité. Les critères d'obtention de ce Label concernent le nombre de licences jeunes, les actions de développement mises en place par le GSA pour attirer de nouveaux pratiquants, la formation de ses entraîneurs, ainsi que la participation à des compétitions et les résultats obtenus.

Le club de volley de Guignen obtient la médaille de bronze pour son développement du volley en milieu rural. Aujourd'hui c'est plus de 100 jeunes accompagnés dans leur pratique. Une vingtaine de parents et licenciés s'investissent pour encourager, conseiller et gérer la logistique des rencontres, sans ces bénévoles, rien de tout cela ne serait possible.

Guignen a fait le pari en 2019 de lancer un recrutement à temps plein avec l'aide financière de l'Etat et l'aide des licenciés bénévoles pour organiser des événements afin de récolter de l'argent et compléter le reste à charge. Aujourd'hui, **Marlène Gongora** est salariée depuis trois ans et entraîne les jeunes trois jours dans la semaine, accompagne-les parents dans leur coaching et arbitre les weekends à un niveau pré-national. Grâce à ses compétences, elle a su mettre en place des actions dans les écoles et suscité la curiosité des enfants vers ce sport collectif et stratégique. Jeune diplômée, elle a pris ses marques au côté d'**Éric Saindon**, salarié de la mairie de Guignen depuis maintenant une dizaine d'année et passionné de volley-ball. Ensemble ils se coordonnent pour mettre en place des entraînements de qualité avec les jeunes. Aujourd'hui les résultats sont là, Guignen a été champion de Bretagne en catégorie moins de 15 ans chez les filles à 6 contre 6. .

Et comme une médaille ne vient jamais seule, le club est très fier de la récompense obtenue par **Edwige Corbin**, la bénévole créative du club qui ne lâche rien quand il s'agit de trouver des solutions et de soutenir les initiatives locales, les idées des licenciés. Elle reçoit la médaille d'argent pour tout l'investissement personnel qu'elle met dans son club à Guignen. Un grand merci à elle !



Photo prise au créneau d'entraînement des M9, M11 et M13 du vendredi après l'école.

*A droite en jaune et en noir vous retrouverez **Marlène Gongora** et au premier rang à droite **Éric Saindon**, cités dans l'article.*

RETOUR SUR NOTRE BEAU DEBUT DE SAISON

Notre année sportive a très bien commencé avec, une fois de plus, un nouveau record du nombre d'inscriptions, avec désormais 140 licenciés (61 enfants et 79 adultes). De plus, un créneau supplémentaire le jeudi est proposé aux primaires, collégiens et lycéens. A noter également que, pour la deuxième année consécutive, la Fédération Française de Badminton nous fait l'honneur d'attribuer à notre club une deuxième étoile pour notre label d'Ecole Française de badminton ».

Après le départ de son entraîneur, Jérôme, le club a dû réorganiser ses créneaux d'entraînement pour les jeunes gérés par de nouveaux encadrants. Dorénavant, le lundi et le jeudi, Éric encadre nos primaires de 17h à 18h. Le lundi, Edwige encadre sur deux groupes de niveau nos collégiens et lycéens, de 18h à 19h15 et de 19h15 à 20h30. Le jeudi, c'est au tour de Marlène de s'occuper des collégiens et lycéens sur une séance de 2h rassemblant les deux groupes.

Du côté de l'entraînement des adultes, nous avons le plaisir d'accueillir dans nos rangs Davy qui sera en charge d'animer les séances.

Courant octobre, a eu lieu notre traditionnel tournoi d'intégration avec, pour nous accompagner dans l'effort, un très copieux buffet participatif ; cette soirée très conviviale a réuni une cinquantaine d'adhérents et a permis de renforcer la cohésion du club.

De nouveaux projets à l'initiative du bureau sont à l'étude et verront le jour au cours de cette saison.

D'ici là, le club souhaite à tous et à toutes d'excellentes fêtes de fin d'année.



Le premier trimestre touche à sa fin. Le nouveau bureau de la section Fitness-Pilates-Multigym est satisfait de cette rentrée ! Lors du forum des associations, les différentes activités proposées par la section ont suscité de l'intérêt chez les visiteurs.



Le nombre d'adhérents s'élève à 121, ce qui est très satisfaisant. Ce chiffre est en augmentation par rapport aux 2 dernières années. Il faut souligner, en cette rentrée 2022, l'arrivée d'un certain nombre de nouvelles personnes dans les adhérents.

Une trentaine d'enfants prend plaisir chaque semaine aux séances de Multigym animées par Nolwenn. Quant au Pilates, également animé par Nolwenn, une dizaine d'adhérents se réunit par séance. Les séances de Fitness animées par Carmen et Aurélien remportent un grand succès avec une forte fréquentation sur certains créneaux.



Pour le Fitness, il est possible de s'inscrire en cours d'année (2 cours d'essai sont proposés). Il reste des places sur les créneaux suivants: lundi 19h30 (cardio/renforcement), mercredi 20h20 (renforcement/stretching) et vendredi 9h30 (cardio/renforcement). Ces séances se déroulent à la salle des Vergers. Les cours sont accessibles à toute personne, quel que soit son niveau.

Les membres du bureau vous souhaitent de belles fêtes de fin d'année.

Contact : fitnessguignen@gmail.com ou Facebook : [Fitness-pilates-multigym Guignen](#)

UNE SAISON QUI COMMENCE PAR DES PODIUMS

Les compétitions ont repris et nos judokas ont déjà brillé sur les tatamis !



Premier tournoi régional à Ploërmel les 15 et 16 octobre minimes : ALYSSIA 1^{ère}, ANTOINE 2^{ème} cadets, RODRIGUE 3^{ème} SARAH, NOAM, THEO, PIERRE et NATHAN, malgré de très bons combats n'ont pas été classés.



Le 19 octobre, 30 de nos judokas ont pu profiter de « L'itinéraire des champions » et rencontrer quelques champions de l'équipe de France.



Le 21 octobre, les ados et adultes ont été accueillis par nos amis de Guichen pour partager un entraînement de masse.



Félicitations à tous et toutes pour la bonne image que vous donnez du club et de la commune !

A partir de février les compétitions et animations vont se succéder. Nous savons que tous nos adhérents ont hâte de combattre !!! Dans l'esprit judo (donc dans le respect de l'autre bien sûr).

L'INTER-CLUB DE GUIGNEN AURA LIEU LE PREMIER WEEK-END DE MARS VOUS Y ETES TOUS CORDIALEMENT INVITES.

Pour rappel vous pouvez vous inscrire à tout moment et à tout âge. N'hésitez pas à nous rendre visite au Dojo (gymnase JO LETOURNEL).

2022 L'ANNÉE DE L'ESPOIR

Cette année s'est bien passée pour la randonnée et la course à pied au sein des "BONDS PIEDS".

Les adhérents ont pu reprendre leurs sorties sans contraintes. Les randonneurs ont été très régulièrement une bonne vingtaine à se retrouver pour parcourir différents circuits sur Guignen ou les communes limitrophes le dimanche matin ou le mercredi après-midi. Les coureurs s'activent souvent en soirée, après le travail, pour entretenir la condition physique ou s'entraîner en vue de la compétition.

2022 a vu nos coureurs participer à de nombreuses courses : Guignen, Rennes, Trail de Guipry-Messac et d'autres trails dans la région avec de nombreux podiums.

Quelque uns ont participé à des courses plus renommées comme Marseille-Cassis (20 km), le GRP de 42 km (dans les Pyrénées) ou le marathon d'Amsterdam.

Une bonne influence pendant les entraînements et toujours dans la convivialité.

De leur côté une quarantaine de randonneurs ont participé à la Ronde des Fours de Sainte Marie en parcourant les 19 km du circuit agrémenté d'arrêts gourmands !

Le 22 mai, environ 65 personnes ont participé à la sortie de fin de saison à Saint-Marc sur Mer.

Nous avons, parmi nos adhérents randonneurs, des personnes qui nous ont fait part du bonheur qu'ils ressentaient en venant marcher en groupe : « *Quand on se retrouve seul, les journées sont longues, les demi-journées avec les Bons Pieds offrent des moments de détente et d'évasion attendus.* »



Nous avons enregistré 80 adhésions dans chaque section et il est toujours possible de venir nous rejoindre.

Renseignements complémentaires sur le site des "Bons Pieds" : <http://guignen-lesbonspieds.com/>

PROGRAMMATION DES COLLECTES 2023



les mercredis 11 janvier; 7 juin; lundi 4 sept. ; de 14h30 à 19h00 sur RdV par dondesang.efs.sante.fr (env. 2 sem. avant la date : [lien d'accès à la collecte](#)).

Dates sous réserve de modification suivant les besoins en Sang

Pour les personnes qui souhaiteraient **donner pour une 1ère fois** mais qui hésitent, il est possible de venir à la salle où vous pourrez rencontrer des personnels de l'EFS et/ou un médecin de l'EFS.

Contact Amicale pour Guignen : pierre.delalande@orange.fr
EFS Rennes au [02.99.54.42.22](tel:02.99.54.42.22) (prise de RDV possible par téléphone).

> NUMÉROS UTILES

Mairie	Mairie de Guignen	02 99 92 20 63
	Médiathèque	02 99 92 89 14
Enfance	École publique Aimé Bailleul	02 99 92 26 46
	Collège privé Saint-Joseph	02 99 92 20 09
	École privée Saint-Joseph	02 99 92 22 27
	Accueil de loisirs La Ruche (Familles Rurales)	02 23 61 62 87 <i>(Mer. & Vacances)</i> 06 04 50 56 79
Services publiques	Smictom	02 99 57 04 03
	Vallons de Haute Bretagne Communauté (VHBC)	02 99 57 01 18
	France Services (Guichen)	02 99 57 00 09
	Centre des Finances publiques	02 99 57 01 18
	CDAS	02 22 93 66 60
	Département d'Ille-et-Vilaine	02 99 02 35 35
	Préfecture d'Ille et Vilaine	0 800 71 36 35
Transport	Breizh Go	02 99 300 300
Urgences	Gendarmerie	17
	Pompiers	18
	Samu	15
	Numéro d'urgence pour les personnes sourdes et malentendantes	114
Réseaux	Orange	assistance.orange.fr
	Saur	02 78 51 80 00 <i>(Abonnement)</i> 02 78 51 80 09 <i>(Dépannage)</i>
	Enedis	09.70.83.19.70 <i>(Service client)</i> 09.72.67.50.35 <i>(Dépannage)</i>
	GRDF	0 800 47 33 33 <i>(Dépannage)</i> 09.69.36.35.34 <i>(Raccordement)</i>



JANVIER

Samedi 7	Vœux du Maire	Les Grands Chênes
Mercredi 11	Don du sang - EFS	Les Grands Chênes
Samedi 14	Loto - USG Foot	Les Grands Chênes
Samedi 21	Galette des rois - Les Bons Pieds	Les Roseaux
Samedi 28	Repas - Amicale Laïque	Les Grands Chênes

FÉVRIER

Samedi 4	Loto - Familles Rurales	Les Grands Chênes
Vendredi 24	Soirée bénévoles - Les Bons Pieds	Les Roseaux
Dimanche 26	Loto - A.P.E.L. Collège	Les Grands Chênes

MARS

Samedi 4	AG et Galette - UNC	Les Roseaux
Samedi 4	Repas - USG Foot	Les Grands Chênes
Samedi 11	Choucroute - Club de l'Amitié	Les Grands Chênes
Samedi 11	Soirée - A.C.A.S.E.	Les Roseaux
Dimanche 19	Thé dansant - UNC	Les Grands Chênes
Vendredi 24	Tournoi de Tarot - Club	Les Grands Chênes
Samedi 25	Spectacle - Amicale Laïque	Les Grands Chênes



Mme Évelyne Lefevre, Maire de Guignen et le conseil municipal vous souhaitent de belles fêtes de fin d'année.